LES DEUXIEMES UNIVERSITES DE LA PAIX

BILANS ET PERSPECTIVES

Nous venons de passer trois jours ensemble venant des 4 coins de l'Europe et d'ailleurs, Nous avons surtout été au bout de notre objectif qui est au coeur de ces universités de Lourdes pour la Paix.

« Réfléchir, penser, construire »

Comprendre pour mieux favoriser la démarche de Paix.

A travers de brillantes contributions, nous avons pu observer les constituants d'une analyse, pour mieux comprendre des conflits qui ont ensanglanté le monde ou qui continuent d'être facteur de conflits.

Bien entendu, c'est autour de la question Arménienne qu'une partie importante des interventions ont été faîtes,

Monseigneur GUGEROTTI, Nonce Apostolique, que nous remercions une nouvelle fois a pu, avec Monsieur ZEKIYAN revenir sur l'importante question de l'identité.

C'est d'ailleurs un élément important des interventions, durant ces quelques jours qui a fait le lien entre la construction de la démocratie et la paix. Le respect, la tolérance et la reconnaissance du droit sont au coeur de la construction démocratique.

Mais aussi une remarque importante : la démocratie ne se construit pas sans le citoyen qui doit être l'acteur principal.

C'est évidemment pour nous dans notre démarche un point important, parce que nous pensons que la démocratie de la paix doit s'appuyer sur le dialogue.

S'il est vrai que la paix procède du respect et du droit, elle ne peut naître que des hommes. C'est donc en puisant dans le réservoir sans fond de l'intelligence que l'on peut trouver le chemin. C'est sans doute là qu'il faut chercher la réponse à la question centrale : des journées de la Paix, des universités de la Paix, pourquoi ?

Nous nous sommes lancés sur une longue route, ce qui signifie que nous devons avec persévérance et tenacité maintenir nos efforts pour qu'ici à Lourdes, terre de rencontres et de fraternité, nous participions à la construction de la Paix. Cette volonté se traduit par une amplification de notre travail commun.

1, D'abord grâce à un travail élargi autour des universités de la paix pour les années à venir.

Nous allons produire l'ensemble des contributions de façon à ce que chacun dispose d'un document de synthèse.

Pour l'année prochaine, nous pouvons retenir les thèmes suivants :

la réconciliation dans l'apaisement des conflits la paix, la sécurité, la défense la paix et le développement la mondialisation, la globalisation et la paix.

Comme nous l'avions déjà indiqué, l'année prochaîne, nous accentuerons la réflexion autour de l'Amérique latine.

Ceci n'empêche évidemment pas de maintenir le regard et le travail sur les autres territoires.

2, L'autre piste que nous voulons amplifier, c'est la mise en pratique du dialogue entre les peuples, le dialogue comme première marche vers la Paix.

La charte de Lourdes pour la paix a voulu être le déclencheur d'une démarche initiée pour rapprocher les peuples par la connaissance et le dialogue.

Dans cet esprit, la naissance des universités pour la Paix à Lourdes, a permis de mettre en commun des réflexions favorisant des explications et la compréhension des conflits afin de faire émerger les moyens et les outils du dialogue.

Nous considérons qu'il n'y a pas de possibilité de dialogue sans une réconciliation fondée sur la connaissance et la reconnaissance,

Nul ne peut ni ne doit effacer l'histoire, mais l'appropriation de l'histoire nous indique le chemin du dialogue

Considérant qu'il est indispensable de donner au population des moyens pour favoriser le dialogue, la fondation de Lourdes pour la Paix propose la mise en place d'observatoire pour la Paix.

Ce seront des maisons de la Paix dans lesquelles des rencontres entre les peuples seront favorisées. Elles hébergeront des moyens de communication pour construire un réseau des observatoires pour la Paix à travers le monde.

La fondation de Lourdes pour la Paix prend contact avec les grands opérateurs de communication dans le monde afin d'organiser ce réseau.

Chaque année à Lourdes au moment des universités de la Paix, un bilan d'activités sera présenté.

Cette initiative nous semble déterminante pour aller au bout de la volonté exprimée dans la charte pour la paix de Lourdes. Elle doit être la première réalisation concrète de la mise en place d'outil pour rapprocher les

peuples par le dialogue, la rencontre, la connaissance.

Les missions de ces maisons :

observer,
analyser,
informer,
éduquer,
proposer des actions concrètes
relier
mettre en contact
Agir par le soutien à des initiatives locales,

Concrètement, cela veut dire que nous allons partir en quête d'un partenaire qui soutiendra la mise en place de ce réseau mondial. Un réseau internet pour la Paix.

Concrètement, cela veut dire que nous irons sur le terrain pour trouver des partenariats locaux pour la mise en place de ces observatoires.

Je l'ai déjà dit, la première démarche pourrait se situer dans les Balkans. C'est pour cette raison que nous irons prochainement en Croatie et en Bosnie.

3, Ensuite, nous continuerons à oeuvrer pour que nos efforts rencontrent une audience plus large, il faut y associer des événements festifs comme le concert pour la Paix qui se déroule toujours le 14 août à Lourdes.

De la même manière, nous nous appuyons sur des personnalités publiques afin de créer un réseau d'ambassadeurs de la Paix de Lourdes

C'est le cas de Laurent Fignon ou de Marie-Christine barrault pour cette année. L'année prochaine, il y en aura d'autres

4,Pour rendre concrète notre réflexion, nous soutiendrons des initiatives comme nous l'avons commencé avec Gol de Letra.

merci à tous pour votre présence et vos efforts. Sachez que l'année 2008 sera évidemment marquée du signe la Pais. Lourdes connaîtra le

150ème anniversaire des apparitions avec pour tous des moments très forts.

Il y aura des universités dela Paix en 2008, Nous travaillons également à une grande manifestation autour de la Paix dans le cadre du PMI.

C'est l'occasion de remercier très chaleureusement Mgr Jean-Pierre BRARD, il a été pendant plusieurs années le directeur du PMI et aujourd'hui il est à nos côtés autour de cette démarche de lutte pour la Paix.

Dès maintenant, nous vous invitons à participer aux prochaines universités de la paix de Lourdes en 2008.

Nous vous invitons à élargir à de nouvelles écoles ou universités afin que jour après jour nous soyons de plus en plus nombreux à unir nos efforts pour faire avancer ce grand idéal de paix et de fraternité.